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FECHA: OCTUBRE 11 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Asalto frustrado” 

 
“Incumplen 69 alcaldes reglas para recursos” 

 “Analizan volver a trienios en los ayuntamientos” 

 “Mejor no comprar casas usadas: Canadevi” 

 
“Hay proyectos para Tula: FMP” 

 
“¡Este año!” 

 “Tipificarían propaganda negra” 

 
“En tiempo y forma para reforma política” 

 
“Inaceptables, ligas de gobernadores con el crimen: Peña Nieto” 

 
“Censura ONU la impunidad” 

 
“Peña deplora lazo crimen-autoridad; pide a gobernantes más responsabilidad y 
compromiso” 

 “AI: caótica y hostil, la pesquisa del caso Ayotzinapa” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
El Independiente-Señala Elorduy que comisiones analizan iniciativas de PAN y PRD: Las iniciativas presentadas por 
los diputados en tribuna del Congreso local deben ser analizadas con todo cuidado para establecer su viabilidad, de lo 
contrarió parecería que "fuimos irresponsables porque aprobamos algo que no tendrá vigencia". Así lo señaló el presidente de 
la junta de gobierno del Poder Legislativo, Ernesto Gil Elorduy, cuestionado sobre las iniciativas presentadas por las bancadas 
de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). "Eso lo tenemos que cuidar mucho, pero están 
en muy buenas pláticas con todos los demás partidos para saber cuáles tendrían impacto presupuestal", apuntó al finalizar la 
pasada sesión del Congreso. Lo "analizaremos para ver si tienen viabilidad con tal de salir adelante y muchas otras que no lo 
tienen también tratamos que se resuelvan lo más pronto posible". Expuso que siempre existe diálogo con los diputados de 
PAN y PRD y agregó que trabajan con ellos y las comisiones donde fueron turnadas las iniciativas "para ver cuáles pueden 
sacar adelante". Apuntó que debe analizarse si las iniciativas presentadas por los legisladores implican impacto presupuestal 
con la finalidad de determinar su viabilidad. En caso de no haber recurso para la iniciativa, Gil Elorduy propuso determinar si 
se puede incluir en el Presupuesto de Egresos que los legisladores aprobarán antes de concluir el actual año. Al no asignar 
presupuesto, carece de viabilidad la iniciativa por lo que "no tiene caso aprobar una disposición que no tendrá aplicación 
concreta en la realidad". (Víctor Valera, página 05) 
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El Independiente-Acuerdos tras bambalinas en elección PRD Hidalgo: Samperio:	   Acuerdos tras bambalinas sin 
considerar a los consejeros estatales es lo que prevalecerá en la próxima elección de dirigente, secretario general e 
integrantes del comité del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo. De esta forma lo consideró Tere Samperio, 
fundadora del sol azteca en la entidad, quien apuntó que la dirigencia será repartida entre las tres expresiones que 
conforman Nueva Izquierda. "Es una realidad: no tomarán en cuenta a las personas que realmente dejan su esfuerzo y 
trabajo." Apuntó que colocarán "como piezas de ajedrez" en la dirigencia estatal personas incondicionales y disciplinadas que 
no disientan. En ese tenor, "seguramente llegará Ramón Flores", excoordinador de los diputados del sol azteca en el 
Congreso local. La elección de la dirigencia en Hidalgo reflejará lo que pasó a nivel nacional, tras los acuerdos entre cúpulas. 
"No existe la disidencia y pluralidad auténtica", apuntó Samperio. Para la perredista no es ninguna sorpresa el nombramiento 
de José Guadarrama como secretario de asuntos electorales en la dirigencia nacional, luego que coordinó la campaña de 
Carlos Navarrete de forma discrecional. La presencia de Guadarrama en el comité significa que "las cosas serán impuestas a 
favor de Nueva Izquierda". Al obtener mayor número de consejeros, Frente Democrático Hidalguense (FDH), Coalición de 
Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (CODUC) y Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC), decidirán 
quién será el próximo dirigente perredista. El FDH, que obtuvo el primer lugar, apuntala a Ramón Flores Reyes, mientras que 
la CODUC a Marco Rico Mercado y al expresidente municipal de Tetepango, Domitilo Reyes Jiménez. Isidro Pedraza, senador 
del PRD y líder de la UFIC, postuló en días anteriores a Cuauhtémoc Fernández. (Víctor Valera, página 05) 
El Sol de Hidalgo-NUEVOS DIRIGENTES MUNICIPALES PRIISTAS en ATITALAQUIA:	  A TRABAJAR con sensibilidad 
para atender las necesidades de la población, exhortó Ricardo Crespo Arroyo, dirigente del PRI en Hidalgo, al tomar protesta 
a Leticia González Corona, presidenta, y Juan Francisco Ordóñez Rojo, secretario general, de este instituto político en 
Atitalaquia. En presencia del diputado local Rosalío Santana Velázquez, Crespo Arroyo les habló del compromiso que adquirían 
y aseveró que en Atitalaquia la gestión cambia el rostro de sus comunidades; y reiteró el compromiso del tricolor de servir a 
la gente para ser útil a la sociedad. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Incumplen alcaldías con reglas para uso eficiente de recurso: Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno 
de Hidalgo, informó que 69 municipios aún no aplican la reglamentación que permite el uso eficiente de los recursos que 
otorga el gobierno estatal para áreas como salud, educación y seguridad pública. Algunos de ellos se encuentran en proceso 
de ejecución y otros, como Pisaflores, Omitlán, Tasquillo, Calnali y La Misión, registran un retraso, dijo. Al comparecer ante la 
Comisión Permanente del Congreso del estado, señaló que entre las alcaldías que avanzan con este programa, impulsado por 
el Instituto de Desarrollo Municipal, están Mineral de la Reforma, Pachuca, Mineral del Monte, Tizayuca y Tulancingo. Durante 
su participación, de casi 50 minutos, indicó que en lo que va del año Hidalgo no se ha visto afectado por fenómenos 
meteorológicos de gran impacto. Sin embargo, aseveró, se tiene la capacidad y organización para atender las emergencias en 
la entidad. El secretario señaló que las 14 presas en el estado se encuentran a su máximo nivel de almacenamiento, por lo 
que se realizan desfogues controlados. Como parte de la glosa del cuarto informe de labores del gobernador Francisco Olvera, 
Moctezuma informó que en materia de seguridad pública se han iniciado campañas de prevención del delito y recuperación de 
espacios públicos en ciudades como Tula, Tulancingo y Pachuca. En materia de profesionalización de los cuerpos de 
seguridad, dijo, se han destinado alrededor de 39 millones de pesos provenientes del gobierno federal. Respecto a las mesas 
de trabajo entre los partidos y el gobierno, el funcionario señaló que la reformar a la ley electoral del estado deberá estar lista 
antes de finalizar el año, para que el proceso electoral de 2015 se realice con tranquilidad, Esto ayudará a que los actores 
políticos conozcan las leyes a las que estarán sujetos y a combatir hechos como la propaganda negra, expresó. (Yossimar 
Durán, página 04) 
Milenio-Reducción de periodos en alcaldías se analizara por partidos y gobierno (Janet Barragán, página 11) 
El Independiente-Incurren alcaldías en omisiones ante Indemun: Moctezuma (Víctor Valera, página 03) 
Uno más Uno-Necesario fortalecer el Pacto Social: FMP (Joel Sánchez, página 03) 
Síntesis-Anuncia FM planes para Hidalgo en la zona de Tula (Jaime Arenalde, página 03) 
El Sol de Hidalgo-ATENCIÓN y SOLUCIÓN de CONFLICTOS (Redacción, Ojo política) 
Criterio-Acude Francisco Olvera a reunión de la Conago, invita a foro del Ciapem: El gobernador José Francisco 
Olvera Ruiz asistió a la XLVII Reunión Ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), efectuada en esta 
ocasión en el Museo Descubre, de la ciudad de Aguascalientes, la cual encabezó el presidente de México, Enrique Peña Nieto. 
El mandatario se congratuló de que a través de la Conago, en el país se hayan asentado las bases de un nuevo federalismo, 
donde la acción coordinada es superior a lo que se puede lograr en el esfuerzo aislado de cada entidad. En su intervención, 
Olvera Ruiz exhortó a afiliarse al Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal (Ciapem), a los 
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estados y sus capitales que aún no pertenecen a dicho organismo. Además, invitó a sus homólogos a asistir al Foro Regional 
del Ciapem que se llevará a cabo en Pachuca, del 25 al 27 de noviembre, donde, entre otras acciones y trabajos, se realizará 
el cambio de la presidencia de este comité, la cual deja Colima a Hidalgo. Olvera detalló que las entidades pertenecientes al 
CIAPEM son Colima, Chiapas, Distrito Federal, Tamaulipas, Veracruz, Aguascalientes, Puebla, Estado de México, Baja 
California, Nuevo León, Michoacán, Querétaro e Hidalgo. Cabe mencionar que entre los temas que se trataron en la XVLII 
Reunión Ordinaria de la Conago, destacaron: El Presupuesto General de Egresos de la Federación 2015; la presentación del 
Convenio de Coordinación de la Implementación de los Programas Regionales de Desarrollo del Norte-Centro-Sur-Sureste del 
país, y la apolítica de recuperación del salario mínimo en México y el Distrito Federal. (Redacción, página 07) 
Milenio-Hidalgo presidirá foros de CIAPEM en Pachuca (Redacción, página 08) 
Crónica-Presente Olvera Ruiz en reunión de la Conago (Alberto Quintana, página 08) 
Uno más Uno-Importante presencia de Hidalgo en XLVII reunión ordinaria de Conago (Redacción, página 05) 
Síntesis-Exhorta Francisco Olvera a estados a unirse al Ciapem (Jaime Arenalde, página 03) 
Plaza Juárez-Importante presencia de Hidalgo en la XLVII reunión ordinaria de la Conago (Redacción, página 
3A) 
Milenio-Propone Congreso local incrementar programas sobre derechos humanos:	  A unos días del primer informe 
del presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH), José Alfredo Sepulveda Fayad, la comisión 
legislativa del Congreso local, propone incrementar y reforzar los programas de promoción en la materia. Mabel Gutiérrez 
Chávez, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Atención de las Personas con Discapacidad del Congreso local, 
destacó la necesidad de fortalecer la difusión del respeto a los derechos humanos para que funcione como medida preventiva 
y se ponga especial atención en la información que se proporciona en la materia a los niños. "Desde la edad temprana los 
niños y las niñas deben tener presente este sentido de responsabilidad con los derechos de los demás; debemos convocar a 
todos los sectores de la población tanto públicos como privados, para que se fomente una cultura en general en torno al 
respeto y la promoción de los derechos humanos" expresó la legisladora. Asimismo, indicó Gutiérrez Chávez que en general la 
CDHEH cumple con la promoción, y enfatizó la importancia de fortalecer estos temas en los contenidos educativos en los 
niveles básicos, pues consideró que la medida permitirá combatir diversos problemas como el bullyng. "La falta de respeto a 
los derechos humanos impacta de una manera negativa en cualquier ámbito, a nivel familiar, escolar, en la sociedad en 
general, por lo tanto eso implica una carencia de valores y conocimientos respecto al ejercicio de los derechos ya la obligación 
de aplicarlos" manifestó la legisladora local: En este sentido, Mabel Gutiérrez dijo que los niños, las mujeres y los adultos 
mayores son más vulnerables, pues existen más casos de violación a derechos de estos sectores. Indicó que la violencia hacia 
las mujeres en los hogares es un tema que se reforzó con acciones en la entidad; sin embargo reconoció que aún hay tarea 
por hacer. Agregó que los integrantes de la comisión estarán pendientes de la información que entregue el Ombudsman 
estatal, "nos ocupara el análisis del informe en los próximos días para posteriormente emitir un comentario al respecto". 
(Janet Barragán, página 11) 
Crónica-Protección a periodistas y defensores de los derechos humanos: Olvera Ruiz: Fortalecer el libre ejercicio 
del periodismo en la entidad y brindar más certezas sobre éste, así como para los defensores de los derechos humanos es un 
compromiso de la administración estatal. Por ello, a partir del viernes 10 de octubre en el portal de internet 
www.hidalgo.gob.mx y por un periodo de 10 días naturales, es posible consultar el anteproyecto de Reglamento para la Ley 
de Protección a Personas Defensoras de Derechos Humanos y de Salvaguarda de los Derechos para el Ejercicio del 
Periodismo. Lo anterior obedece al compromiso del gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Recientemente el mandatario 
anunció ante representantes de los medios de comunicación con presencia en todo el estado, la conformación de dicho 
ordenamiento, el cual consta de 19 capítulos y un transitorio. Por tanto, dentro del anteproyecto, destaca la conformación de 
una Junta de Gobierno, la cual se propone sea integrada por un representante de la Secretaría de Gobierno, de la 
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, de Seguridad Pública estatal, del Congreso del estado, del Poder Judicial, del 
gremio de periodistas acreditados, de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, así como un defensor de 
audiencia. Dentro de las funciones principales destacan atender el principio pro persona, la perspectiva de género, el interés 
superior de la infancia, así como todos aquellos temas relacionados con garantizar los derechos humanos. Sólo por mencionar 
algunos aspectos. (Alberto Quintana, página 02) 
El independiente-Ahora sí, gobierno promete reglamento de ley de periodistas (Víctor Valera, página 03) 
Uno más Uno-Ley de protección a los periodistas (Redacción, página 03) 
Síntesis-Presentan el anteproyecto de protección a periodistas (Jaime Arenalde, página 03) 
El Sol de Hidalgo-EN Internet, ANTEPROYECTO de REGLAMENTO PARA la PROTECCIÓN de PERIODISTAS y 
DDH (Redacción, Ojo Política) 
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El Independiente-Voluntad para tipificar propaganda negra: gobierno: Existe voluntad de todos los partidos políticos 
para tipificar la elaboración de propaganda negra en vísperas de los próximos comicios locales y evitar el caso de la imprenta 
Bernal, reconoció el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma. La corriente eléctrica fue suspendida en el Congreso justo 
cuando Víctor Trejo Carpio, diputado de Nueva Alianza trajo a colación la fabricación de panfletos denunciada por los 
panalistas y el conflicto previo a la pasada elección de diputados locales. Como parte de su comparecencia ante diputados, el 
encargado de la política interna del estado apuntó que esperarán los puntos de vista de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) sobre la tipificación de propaganda negra, así como el incremento del presupuesto para partidos. Regresar a 
alcaldías de tres años y establecer si aumenta el financiamiento de los partidos son algunos de los temas a debatir para la 
elaboración del código electoral que autoridades quieren concluir en el actual año. Moctezuma argumentó que la finalidad de 
terminar y aprobar en el Congreso el código antes de finalizar 2014 es evitar que sea contaminado por el proceso federal de 
diputados federales. En breve el Partido Encuentro Social y Humanista se integrarán a la mesa política que elabora el código 
electoral, mientras que Movimiento Regeneración Nacional (Morena) está pendiente. El encargado de la política interna del 
estado acudió a la comparecencia con diputados locales durante escasas dos horas, en comparación con otros integrantes del 
gabinete como Agricultura o Procuraduría General de Justicia. Durante anterior entrevista, el subprocurador de asuntos 
electorales Sergio Priego Reséndiz señaló que si bien es cierto que la reforma política nacional no prevé sanciones contra la 
elaboración de propaganda que ataca a candidatos de partidos, el legislador puede contemplar penas en el ámbito local. Ya 
que en Hidalgo no está contemplada la elaboración de panfletos como delito, y luego que los volantes de la imprenta Bernal 
no fueron repartidos, no fue posible imponer pena y el Instituto Estatal Electoral (IEE) solo prometió no volver a 
contratarla. Si los diputados quieren tipificar como delito en Hidalgo la elaboración de propaganda negra deberán modificar el 
código penal. En la Ley Electoral quedaría considerada solo como falta administrativa. 
La historia 
• A días de la elección de diputados locales, Nueva Alianza localizó imprenta cerca del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEE) donde había propaganda negra contra partidos de oposición, lo que provocó que un grupo de choque llegara 
al lugar e intentara ingresar por la fuerza, ante la pasividad de la policía estatal 
• En el lugar había propaganda y nombramientos del PRI firmados por Ricardo Crespo, carteles con logotipo del IEE que 
indicaba la forma correcta de votar; además de panfletos contra candidatos de Nueva Alianza de distintos distritos y el alcalde 
del PAN, Cipriano Charrez 
• Tras ocho meses de distancia y de analizar pruebas, la subprocuraduría de asuntos electorales concluyó que la elaboración 
de panfletos contra partidos no está tipificada en el código penal (Redacción, página 02) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Trabajan en torno a la perspectiva de género: Garantizar el respeto a la instrucción académica, con programas 
de investigación bajo el cobijo de diversos paradigmas y con principios a favor de la equidad, es el objetivo del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh), afirmó su director general, Alberto Islas Lara. Para ello la institución establece 
programas de investigación, sistemas de valoración sobre el trabajo académico y mecanismos de institucionalización del 
saber, a través de prácticas diversas, principios a favor de la igualdad entre mujeres y hombres que garantizan el respeto a la 
instrucción académica. Además, tender puentes entre la comunidad estudiantil y la sociedad mediante la divulgación, la 
formación permanente y la acción directa en la toma de decisiones, en torno al manejo de la perspectiva de género, es uno 
de los temas que ocupan al Cobaeh. Para complementar estas acciones, alumnos, docentes y directivos de esta institución 
participaron en cursos de formación al respecto de esta temática. Con el taller de derechos sexuales y reproductivos, la 
institución hizo especial énfasis en la prevención del embarazo en las adolescentes. En este mismo contexto, algunos 
docentes participaron en el Taller de formación de promotores educativos, en el tema de violencia de género y derechos 
humanos de las mujeres. En el Cobaeh, desde febrero pasado, fue institucionalizada la unidad para la igualdad entre mujeres 
y hombres, misma que trabaja arduamente para consolidar este objetivo. Islas Lara mencionó que la equidad de género es 
un trabajo que debe preocupar y ocupar todos los días, el ejemplo es la mejor forma para enseñar a los bachilleres que la 
educación tradicional en la cual se cree que los hombres somos superiores a las mujeres, es injusta y no tiene razón de ser, 
por ello este tipo de capacitaciones y campañas de sensibilización continuarán dentro de la institución y solicitó padres de 
familia sumarse. (Jocelyn Andrade, página 05) 
El Independiente-Pachuca, sede por foro de gobernadores:	  En la reunión de Conago, el gobernador Francisco Olvera 
invitó a sus homólogos del país asistir al foro regional del Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y 
Municipal (CIAPEM), que tendrá como sede Pachuca, del 25 al 27 de noviembre. En el encuentro cambiarán la presidencia de 
este comité, la cual deja Colima a Hidalgo, informaron autoridades estatales 'en comunicado de prensa. Las entidades 
pertenecientes al comité son Colima, Chiapas, Distrito Federal, Tamaulipas, Veracruz, Aguascalientes, Puebla, Estado de 
México, Baja California, Nuevo León, Michoacán, Querétaro e Hidalgo. En la reunión ordinaria de la Conago, los gobernadores 
abordaron Presupuesto general de Egresos de la Federación 2015, así como recuperación del salario mínimo en México y el 
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Distrito Federal. Reunidos en el museo Descubre, de la ciudad de Aguascalientes, presentaron convenio de coordinación para 
implementar los programas regionales de desarrollo del norte, centro y sur del país. También asistió Isabel Crowley, 
representante del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), quien habló sobre la carta adhesión a la iniciativa 
por la niñez, que impulsa dicho fondo y la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim). En el marco de la reunión 
se tuvo lugar el cambio de la dirigencia de la Conago, siendo Carlos Lozano de la Torre, gobernador de Aguascalientes, el 
presidente saliente, y Jorge Herrera Caldera, de Durango, el entrante. Previo a la reunión plenaria, los mandatarios 
sostuvieron encuentro donde intercambiaron puntos de vista, en el cual también participaron cuatro secretarios del gabinete 
federal, entre ellos el de Gobernación, Miguel Osorio Chong. (Redacción, página 02) 
Crónica-Instruye el Seiinac sobre la violencia, derechos humanos y Sida; prevención: Destacaron las ponentes de 
Servicios de Inclusión Integral (Seiinac) Jazmín González Rangel y Lourdes García López, al impartir la conferencia “Violencia 
Sexual, Derechos Humanos y Sida” en el Instituto Municipal de las Mujeres de Pachuca, la necesidad de difundir la equidad de 
género y conductas sexuales responsables entre la población. Según informó el ayuntamiento, en las conferenciantes, 
explicaron a las asistentes la importancia de denunciar cualquier tipo de abuso, ya sea psicológico, físico o emocional, entre 
otros, al tiempo que subrayaron que toda persona, por dignidad propia, debe hacer válidos sus derechos humanos. Jazmín 
González, agregó que otro aspecto esencial es el cuidado de la salud, por lo que se pronunció por difundir la necesidad de 
realizarse revisiones médicas periódicas, ya que actualmente en México, se incrementa el número de mujeres infectadas por 
el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida). González Rangel, abundó que es esencial instrumentar campañas 
sanitarias, que motiven el uso de preservativos. (Milton Cortés, página 22) 
Milenio-Piden difundir la equidad de género (Redacción, página 10) 
El Independiente-Necesarias, conductas sexuales responsables (Redacción, página 19) 
Síntesis-Imparten un conversatorio de conductas sexuales (Adriana Ramírez, página 02) 
Plaza Juárez-La equidad de género, incluye también conductas sexuales responsables, señalan ponentes de la 
Seiinac (Redacción, página 8A) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
El caso Ayotzinapa 
 
Nuestro país se ha colocado en la escena mundial de manera vergonzosa, tras el crimen y desaparición perpetrado en contra 
de estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa, Guerrero, actos de barbarie que enlutan a todo el país y se ensañan contra 
lo que consideraríamos el futuro de México: nuestros jóvenes. No se sabe aún la razón de tanta saña aplicada en el asesinato 
de los normalistas que, hasta donde se sabe, boteaban y habían secuestrado tres autobuses para prepararse y viajar a la 
ciudad de México, donde participarían en el acto conmemorativo del 46 aniversario de la matanza de estudiantes el 2 de 
octubre de 1968. La tendencia gubernamental de acabar con las normales rurales del país no puede enmarcarse en el crimen 
y la sinrazón con que actuaron quienes perpetraron el homicidio y la desaparición de normalistas de Ayotzinapa. Sin que se 
asemeje en lo más mínimo, en Hidalgo durante la década de los 90 y hasta el 2005, vivimos actos de protesta de los 
estudiantes de la normal rural “Luis Villarreal” de El Mexe, que cada año protestaban por mejoras en su escuela, más becas 
para alumnos, hasta que un buen día el gobierno determinó cerrar el plantel y crear la Universidad Politécnica Francisco I. 
Madero. Desde entonces se hablaba de la intención del gobierno por reducir al mínimo y de plano desaparecer la educación 
normal rural. De 29 escuelas creadas durante el gobierno de Lázaro Cárdenas, la cifra se redujo a 16 y con el cierre de la 
normal de El Mexe, la cifra quedó en 15. La educación normal rural es la opción de aquellos jóvenes no sólo del medio rural, 
sino del urbano cuyas condiciones son de pobreza, pues en esos planteles encuentran educación, alimento y hospedaje, que 
les permite formarse como maestros dedicados a atender a la población de las zonas más pobres del país. Por eso, duele, 
lastima e indigna lo que ocurre en Guerrero y lo menos que se puede es alzar la voz y clamar justicia. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que en la sede de la SCT, en el Distrito Federal preparan un operativo discreto elementos de la Policía Federal y del DF, 
debido a que este martes las huestes de los hermanos Charrez Pedraza volverán a dichas oficinas para citarse con el 
director de carreteras. Mientras tanto, dicen que el área jurídica de la secretaría analiza si interpondrán una denuncia por los 
vidrios rotos y otros destrozos que dejaron pobladores de Ixmiquilpan. 
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:Que Martha Liliana Cisneros Ramírez, directora del Centro de Salud Jesús del Rosal, ubicado en la 
avenida Madero de Pachuca, amenazó a un grupo de estudiantes del CBTIS 8 que hacen ahí su servicio social con 
demandarlos penalmente por la desaparición de 500 pesos y una chamarra; sin embargo, la funcionaria de la Secretaría de 
Salud dicen que no tiene la seguridad de que ellos hayan sido los responsables, pero aún así los hizo firmar un documento 
en el que los estudiantes se comprometen a pagar los daños o de lo contrario serán demandados penalmente. ¿Y así ayudan 
a la formación de los alumnos? 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
Martha López vs Juan Carlos Alva 
La pelea de esta semana se suscitó entre la lideresa a nivel estatal de la organización de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas (UNTA), quienes se manifestaron a las afueras de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU), que dirige Juan Carlos Alva, y a quien los manifestantes exigieron terminar con varios años de promesas 
respecto a la liberación de recursos para viviendas y proyectos productivos, pues según la lideresa dicen que van más de seis 
años que quieren acceder a varios programas pero siempre hay algo que retrasa el beneficio. Habrá que esperar a ver qué 
responde el delegado federal. 
 
ÚLTIMO ROUND 
Luego de que en Pachuca se les diera traer esculturas como las de Sebastián o José Luis Cuevas, ya hay otras propuestas de 
funcionarios: 
-Proponen que la gente haga su propia escultura pero de su mascota, en lugar del Perrotón, usando engrudo y papel maché 
para dar el toque artístico. 
-También existe la propuesta, ahora que anda de moda el tema, de traer esculturas en honor a la diversidad sexual. “Cada 
quien su cuerpo”, dijeron. 
-Para promover el programa ¡Ya bájale!, propusieron traer esculturas inspiradas en Botero, con el objetivo de que la gente le 
deje de echar fruta a la piñata. 
 
¿RECHAZO A CNDH? 
Y quien se llevó la semana fue el Procurador del Estado, Alejandro Straffon Ortiz, a quien se le comienza a vincular como 
candidato a dirigir la Comisión Nacional de Derechos Humanos, aunque su primera reacción fue el rechazo, varios se 
preguntan si le dio miedo el puesto o no quiere dejar las tranquilas tierras de Hidalgo. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Tres días en que todo gira alrededor de ese delicioso platillo nuestro: el paste. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Establecer trabajo cordial con los representantes de fuerzas políticas es una labor que ejecuta Fernando Moctezuma con 
especial cuidado, pues el adecuado tratado de varios tópicos dará forma a la normativa electoral hidalguense, 
correspondientes a la reforma política. Ante la LXII Legislatura estableció que para finales de este año tendrán resultados 
concretos que permitirán así acoplarse a las disposiciones específicas, en función de panorama estatal. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Enrique Macedo: El director general del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica busca que en cada una 
de las regiones donde existe un plantel del Conalep sean desarrolladas las acciones correspondientes para optimizar la 
premisa de la vinculación con empresas. La finalidad es mostrarles lo valioso que resulta “empaparse” del modo de trabajar y 
acumular experiencia que sirva como herramienta para la vida profesional. 
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Abajo-Adelfa Zuñiga: Una de las personalidades que mayor expectación suele despertar es la presidenta municipal de El 
Arenal y es que, afín a su abolengo, posee una manera muy particular de conducirse. Más allá de su actitudes, está la falta de 
cumplimiento a las promesas externadas cuando buscaba ocupar la titularidad del Ejecutivo en esta demarcación. Habrá que 
ver cómo sobrelleva lo que resta de su administración. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
ACTIVIDADES 
En el marco de la feria anual de Pachuca, hay una serie de eventos deportivos, culturales y recreativos 
dirigidos a los diferentes sectores de la población. 
El fin de semana habrá una carrera atlética y tendrá verificativo el concurso de fisicoconstructivismo 
denominado MR. San Francisco. 
Dicho evento tendrá lugar el domingo en el auditorio del CDE del PRI en Pachuca y se espera la participación de los mejores 
exponentes de esa disciplina a nivel estatal. 
 
PREMIOS 
En ciernes la definición del Premio Estatal del Deporte que organiza cada año el Instituto Hidalguense del 
Deporte y que el 20 de noviembre se entrega a los mejores atletas. 
El jurado calificador de la edición 2014 del premio deportivo ya esta reuniéndose para deliberar sobre las 
propuestas y será a principios del mes siguiente cuando den a conocer la lista de ganadores. 
Por lo que hace al Congreso del estado, los diputados locales analizan las propuestas para entregar la medalla Pedro María 
Anaya. 
Este año, una de los participantes es el escritor nacido en Metztitlán, Gonzalo Martré pero el jurado calificador definirá quien 
es será distinguido con la presea en unos días más. 
 
PREPARATIVOS 
En la Sierra y Huasteca hidalguenses ya empezaron las actividades previas al Xantolo o celebración de Día de 
Muertos. 
Los ayuntamientos de Huejutla, Huautla y San Felipe Orizatlán, anunciaron operativos especiales de seguridad 
y apoyo a la población durante el fin de semana del 1 y 2 de noviembre próximos. 
Cada año, la Secretaría de Seguridad Pública respalda esas acciones con vigilancia a apoyo carretero en toda la zona debido 
al gran número de vehículos que circulan en esa dirección durante la época. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Inaceptables, ligas de gobernadores con el crimen: Peña Nieto: El presidente Enrique Peña Nieto 
calificó como “inaceptable” que en un Estado democrático y de derecho, como México, haya localidades con vacíos de 
autoridad y complicidad entre gobernantes y delincuentes. “Es inaceptable que en un Estado democrático de derecho, como 
México, pueda haber localidades con vacíos de autoridad y, peor aún, con vínculos de complicidad entre gobernantes y 
delincuentes”, afirmó. Dijo que “ante los dolorosos e inaceptables” hechos de violencia en Iguala, Guerrero, en contra de 
estudiantes normalistas, el gobierno de la República asume su responsabilidad para esclarecer los hechos y hacer que todos 
los culpables, materiales e intelectuales, “de estos actos inhumanos y de barbarie”, respondan ante la ley. Al clausurar la 47 
reunión ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), a la que no asistió el gobernador de Guerrero, Ángel 
Aguirre, el Presidente indicó que se trabaja con determinación y apego a Derecho para que no haya impunidad y que se haga 
justicia. “Sin embargo, como Estado mexicano, tenemos que actuar con responsabilidad institucional e ir más allá de la 
resolución de este indignante caso en particular. Debemos acelerar y profundizar las medidas estructurales necesarias para 
que la ley y la justicia imperen en toda la geografía nacional”. El presidente Peña Nieto dijo: “La corresponsabilidad no es 
justificación para la omisión o la suplencia, al contrario, es un compromiso que exige lo mejor de cada instancia, esta es la 
convicción que tiene el gobierno de la República para hacer equipo con los gobiernos estatales y mejorar juntos la calidad de 
vida de todos los mexicanos”. Señaló que con una visión moderna y de colaboración “hemos sentado las bases de un nuevo 
federalismo más eficaz y corresponsable. Estamos construyendo un federalismo articulado, donde la acción coordinada del 
Estado es muy superior a lo que puede lograr el esfuerzo aislado de las entidades”. Peña Nieto agregó que ante la necesidad 
de lograr mayores resultados en el corto plazo, es indispensable que cada orden de gobierno y cada autoridad asuman 
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también mayor responsabilidad y compromiso. Precisó que ante los desafíos del presente, “tenemos que hacer de nuestro 
federalismo un medio efectivo para asegurar la vigencia del Estado de derecho en todas las regiones, estados y municipios 
del país”. Graco Ramírez, gobernador de Morelos, presentó un pronunciamiento de respaldó de la Conago a las acciones del 
gobierno para fortalecer el Estado de derecho en el país y en Guerrero. “Coincidimos con el llamado realizado por el gobierno 
de la República y del estado de Guerrero, de que se aplique la ley a los responsables a través de las instancias de procuración 
de justicia, dado que en el Estado mexicano no hay cabida para la impunidad”. La Conago agregó que los gobernadores y el 
jefe del Gobierno del DF se solidarizan con la sociedad guerrerense y con los familiares de los estudiantes desaparecidos y 
externan su deseo porque los normalistas aparezcan. “De igual manera reafirma su convicción de que prevalezca un clima de 
paz y respeto a los derechos humanos para todos los habitantes de esa entidad”. Peña Nieto afirmó que el gobierno de la 
República estará al lado de los gobiernos estatales en el propósito de diseñar los mecanismos y cambios estructurales que 
permitan acelerar la eficaz aplicación de la seguridad y la justicia en favor de los mexicanos. Aseguró que lo primero y 
elemental es contar con corporaciones policiales profesionales y confiables. Dijo que desde el inicio de su administración ha 
trabajado con todas las entidades para impulsar la profesionalización y el fortalecimiento de sus policías. El Presidente se 
reunió previamente en privado con todos los gobernadores y con el jefe del Gobierno del DF. Dijo que para alcanzar el México 
en paz que demandan los mexicanos, cada quien deben cumplir su parte: “Una auténtica y efectiva corresponsabilidad 
requiere que cada orden de gobierno asuma cabalmente sus respectivas competencias constitucionales”. Peña Nieto expuso 
que la mejor forma de garantizar la paz, tranquilidad y seguridad, es con la participación firme y decidida de las autoridades. 
Indicó que hoy, como hace 100 años, la paz, justicia, libertad y el ejercicio de los derechos son principios y prioridades de las 
instituciones mexicanas. (Francisco Reséndiz, primera plana) 
La Jornada-AI: caótica y hostil, la pesquisa del caso Ayotzinapa: Amnistía Internacional (AI) advirtió que aunque el 
presidente Enrique Peña Nieto se comprometió a ir a profundidad en las investigaciones sobre los asesinatos y desapariciones 
cometidos contra los estudiantes de Ayotzinapa, los familiares de las víctimas siguen padeciendo una indagatoria 
judicial caótica y hostil, al tiempo que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) llamaron a hacer una búsqueda eficiente y seria. Mediante un comunicado, AI recordó que las 
autoridades anunciaron el hallazgo de cuatro nuevas fosas clandestinas con restos humanos, pero aún no se ha visto que los 
peritos internacionales reconocidos por los propios familiares de los desaparecidos hayan podido acceder a esa zona para 
realizar su trabajo. “Si el gobierno federal es serio en sus promesas de una investigación ‘a profundidad’, medidas básicas 
como esta deberían estar garantizadas desde el primer momento”, señaló Perseo Quiroz, director ejecutivo en México de la 
organización de derechos humanos. 
Exhumaciones deficientes 
El trabajo realizado por agentes del Ministerio Público estatal sobre las exhumaciones de los restos hallados en las seis fosas 
descubiertas, recalcó Amnistía Internacional, presentaría deficiencias, lo cual dificultará las pruebas de identificación. 
Es esencial que los peritos internacionales tengan acceso inmediato e irrestricto a todas las investigaciones forenses que se 
estén llevando a cabo en conexión con estos hechos, pues esa es la única forma en que los familiares y la sociedad tengan 
confianza en los procesos forenses, añadió Quiroz. Familiares de estudiantes desaparecidos le hicieron llegar sus testimonios 
a Amnistía Internacional sobre la falta de sensibilidad, cortesía y respeto que les dispensaron agentes del Ministerio Público 
estatal encargados de llevar adelante la investigación del caso, lo cual desalienta a las familias para seguir adelante en su 
justo reclamo de búsqueda inmediata y justicia, manifestó el activista. Por su parte, un grupo de expertos de derechos 
humanos de la ONU subrayó que la investigación de los ataques cometidos contra los normalistas “representa una prueba 
crucial para la voluntad y capacidad del Estado mexicano de lidiar con graves violaciones a los derechos humanos. Lo ocurrido 
en Guerrero es absolutamente censurable e inaceptable. No es tolerable que hechos de estas características ocurran, y menos 
en un estado de derecho, recalcaron los analistas, entre quienes figuran Christof Heyns, relator especial sobre ejecuciones 
extrajudiciales, sumarias o arbitrarias, y Juan E. Méndez, relator especial sobre la tortura y otros tratos o penas crueles, 
inhumanos o degradantes. En el mismo tenor, la CIDH instó al gobierno mexicano a investigar de manera pronta, diligente e 
imparcial el homicidio y desaparición de los normalistas. La investigación debe esclarecer las causas que condujeron a estos 
graves hechos de violencia, identificar y sancionar a los autores materiales e intelectuales, así como satisfacer las expectativas 
de justicia de las víctimas y sus familiares, señaló en un comunicado. (Fernando Camacho Servín, primera plana) 
Excélsior-Peña deplora lazo crimen-autoridad; pide a gobernantes más responsabilidad y compromiso: El 
presidente Enrique Peña Nieto afirmó que es inaceptable que en un Estado democrático de derecho como México haya 
localidades con vacíos de autoridad y complicidades entre gobernantes y delincuentes. Frente al pleno de la 47 sesión 
ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), exigió a los tres niveles de gobierno mayores resultados en 
el corto plazo en materia de seguridad y que cada autoridad asuma mayor responsabilidad y compromiso. Urgió a acelerar y 
profundizar las medidas estructurales necesarias para que la ley y la justicia imperen en todo el país. Dijo que lo elemental es 
contar con corporaciones de seguridad profesionales y, ante todo, confiables. En la reunión, en la que no estuvo el 
gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, y se refirió al caso Iguala, sostuvo que la corresponsabilidad no es justificación para 
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la omisión o la suplencia. 
“VACÍOS DE PODER Y NEXOS CON CRIMEN, INACEPTABLES” 
Al clausurar la 47 sesión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el presidente Enrique Peña Nieto exigió a los 
mandatarios de los tres órdenes de gobierno asumir mayor responsabilidad y compromiso para lograr mejores resultados en 
seguridad en el corto plazo. En alusión directa al caso Iguala, sin nombrarlo, el Presidente se mostró molesto porque en el 
país existan algunas “localidades” con ingobernabilidad y que haya connivencia entre autoridades y criminales. Esto es 
totalmente inadmisible, advirtió en la clausura de la Conago. “Es inaceptable que en un Estado democrático de derecho, como 
México, pueda haber localidades con vacíos de autoridad y, peor aún, con vínculos de complicidad entre gobernantes y 
delincuentes”, sentenció. Recordó a 28 gobernadores y al jefe del GDF, Miguel Ángel Mancera —fue notable la ausencia del 
mandatario de Guerrero, Ángel Aguirre—, que desde el inicio del sexenio “hemos trabajado con todas las entidades 
federativas para impulsar la profesionalización y el fortalecimiento de sus cuerpos de policía”, y les pidió que, “ante la 
necesidad de lograr mayores resultados en el corto plazo, es indispensable que cada orden de gobierno y cada autoridad 
asuma también mayor responsabilidad y compromiso. “La corresponsabilidad no es justificación para la omisión o la 
suplencia. Al contrario, es un compromiso que exige lo mejor de cada instancia. Ésta es la convicción que tiene el gobierno de 
la República para hacer equipo con los gobiernos estatales y mejorar juntos la calidad de vida de los mexicanos”, dijo. 
Minutos antes, en el marco de la ceremonia por el Centenario de la Conformación de la Soberana Convención Nacional 
Revolucionaria, en el teatro Morelos, Peña Nieto también le dijo a los gobernantes locales que hoy más que nunca deben 
fortalecerse las instituciones de todos los órdenes de gobierno y esto es especialmente necesario “en aquellas zonas en que 
por diversas circunstancias han sido rebasadas las autoridades locales”. En el caso Ayotzinapa, el Ejecutivo ratificó a la 
Conago, en el patio central del Museo Descubre, que ante los hechos de violencia contra jóvenes estudiantes, la autoridad 
federal asume su responsabilidad para esclarecer el caso y hacer que “todos los culpables materiales, intelectuales, de dichos 
actos inhumanos y de barbarie respondan ante la ley”. En este marco, a nombre de la Conago, el gobernador de Morelos, 
Graco Ramírez, leyó un acuerdo de los mandatarios estatales donde condenan los hechos violentos, se solidarizan con los 
familiares de las víctimas y hacen votos por el rápido restablecimiento de la paz y la seguridad en el municipio de Iguala, 
Guerrero. “El pleno de gobernadores se solidariza con la sociedad guerrerense y las familias de los estudiantes desaparecidos, 
externando su deseo por que éstos aparezcan. De igual manera, reafirma su convicción por que prevalezca un clima de paz y 
respeto a los derechos humanos para todos los habitantes de esta entidad hermana”, subrayó. Peña Nieto insistió que toca a 
los tres órdenes de gobierno “actuar con responsabilidad institucional e ir más allá de la resolución de este indignante caso en 
particular”. Por ello, dijo, “debemos acelerar y profundizar las medidas estructurales necesarias para que la ley y la justicia 
imperen en toda la geografía nacional”. “Lo elemental es contar con corporaciones policiacas profesionales y confiables ante 
todo”, les precisó a los gobernadores, a quienes dijo que se ha trabajado desde la Federación con todas las entidades para 
impulsar el fortalecimiento de las corporaciones policiacas. El Presidente aseveró a los gobernadores que se debe fortalecer a 
las instituciones de todos los órdenes de gobierno y esto es especialmente necesario “en aquellas zonas en que por diversas 
circunstancias han sido rebasadas las autoridades locales” y “hacer que la seguridad, la justicia, el respeto a los derechos 
humanos y la aplicación de la ley sean una realidad cotidiana en todo el país”. 
La solución es el mando único: Duarte 
La incorporación del mando único en algunas entidades de la República sería la solución a los problemas de inseguridad, 
consideró el gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, quien señaló que si bien en algunos estados hay 
descomposición, en otros se tiene avances considerables en materia de seguridad. 
—¿El mando único es la solución? 
—Es una de las soluciones. 
Aunque no quiso opinar sobre la posible renuncia del gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, por respeto a la soberanía del 
estado, destacó que el caso Iguala es un ejemplo de lo que pasa cuando a las corporaciones las manejan delincuentes. 
Duarte negó que haya un Estado fallido o una democracia simulada ante los hechos de violencia ocurridos en Guerrero. 
— Karla Méndez 
Detenidos declaran aún, dice Murillo 
Es “muy probable” que la Procuraduría General de la República dé a conocer en las próximas horas los nombres de los 
últimos cuatro detenidos por el caso Ayotzinapa, dijo su titular, Jesús Murillo Karam. Interrogado brevemente en el marco de 
la gira del presidente Enrique Peña Nieto por esta entidad, el procurador señaló que a lo largo de este viernes se están 
terminando los interrogatorios y formulando las declaraciones de estos cuatro detenidos civiles sobre la desaparición y 
asesinato de los normalistas en Iguala, Guerrero. “Depende de que terminen sus declaraciones. Ya están en eso, sí”, 
comentó. Al preguntarle sobre el paradero de José Luis Abarca, alcalde con licencia de Iguala, y de su esposa, María de los 
Ángeles Pineda Villa, Murillo Karam estableció que siguen las investigaciones para localizarlos y recalcó que se despliegan 
todos los esfuerzos de la institución para detener y consignar a todos los responsables de la matanza de jóvenes de 
Ayotzinapa. “Estamos buscándolos”, consignó. Se le preguntó su opinión sobre la propuesta hecha por el gobernador de 
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Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero, en el sentido de formular un referéndum en esa entidad para que la ciudadanía 
decida si se va o se queda, pero Murillo Karam declinó hablar sobre el tema. “Es un asunto de él, no mío. Miren, yo veo las 
cuestiones penales nada más. Ya a la política no le entiendo casi nada”, y sonrió el procurador. En el marco de la 47 Reunión 
de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Murillo Karam, junto al secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, acompañaron al presidente Enrique Peña Nieto, quien viajó con buena parte de su gabinete. Los tres se 
reunieron en privado con los gobernadores asistentes y el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera; fue notoria la 
ausencia del mandatario guerrerense, Ángel Aguirre. También estuvieron en esta junta los titulares de las secretarías de la 
Defensa y de Marina, general Salvador Cienfuegos Zepeda y almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, así como los secretarios 
de Energía, Comunicaciones, Desarrollo Urbano, Medio Ambiente y Agricultura, Pedro Joaquín Coldwell, Gerardo Ruiz Esparza, 
Jorge Carlos Ramírez Marín, Juan José Guerra y Enrique Martínez y Martínez, respectivamente. (Jaime Contreras, primera 
plana) 
Crónica-Referéndum que pide Ángel Aguirre es asunto estatal, no del INE: Córdova: El referéndum que pide el 
gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, es un asunto estatal, no un asunto del Instituto Nacional Electoral, expresó 
Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE. Ante la propuesta del mandatario guerrerense de que se someta a 
consideración de los ciudadanos su permanencia en el cargo de gobernador, luego de los hechos violentos registrados en 
Iguala, Córdova dijo que “si el Congreso de Guerrero establece una figura, que en su caso desarrolle el Organismo Público 
Local de aquella entidad, pues es un asunto del estado de Guerrero, no un asunto del Instituto Nacional Electoral. “No 
tenemos una ley que regule nuestra intervención en un asunto de esta naturaleza, a menos que se modifique la ley para 
darle atribuciones al Instituto Nacional Electoral, pero hasta donde entiendo esto no podría ocurrir en este momento porque 
ya caducó también el plazo para hacer modificaciones sustanciales a las leyes electorales desde principios de junio pasado”, 
apuntó. Tras destacar que la consulta popular es para otros temas, y no para la revocación de mandato, figura que no existe 
en el régimen jurídico federal, Córdova señaló que las consultas populares están regidas por la Constitución y la Ley de 
Federal de Consulta Popular, donde se establece que, en conjunto, el 2 por ciento del Listado Nominal puede solicitar una 
consulta, o bien una minoría parlamentaria, y además la legislación fija plazos y fechas, a las que el INE está vinculado, y 
resaltó que la fecha límite para aplicar las consultas de manera concurrente con la elección federal del 7 de junio, terminó el 
15 de septiembre pasado. Dijo que no es que el INE no quiera meterse en el tema, sino que no puede porque está ceñido por 
el principio de legalidad. Refirió que no ha llegado ninguna solicitud formal al INE por parte del gobierno de Guerrero, ni ha 
habido algún acercamiento informal para plantearle al INE la solicitud de organizar el referéndum. Lamentó que el proceso 
electoral haya arrancado enmarcado por la inseguridad, “!pero es la realidad en la que estamos” Consideró que el blindaje de 
las elecciones frente al crimen organizado tiene que asumirse como una responsabilidad compartida. “El INE va a hacer lo 
que le toca, fiscalizando las cuentas, registrando a los candidatos, pero los partidos tienen que hacer lo que les toca, las 
instancias de seguridad tendrán que, tienen por supuesto un rol en esta materia, pero también los mismos ciudadanos”. 
(Blanca Estela, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que entre los integrantes de la Coordinadora Politécnica Estudiantil hay molestia por las indefiniciones que han tenido en la 
Asamblea General donde se analizó la propuesta a sus demandas. 
Resulta que al término de la movilización de este viernes hubo hasta intercambio de acusaciones, toda vez que consideran 
que ya perdieron el diálogo de alto nivel con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 
Por ello, la próxima semana buscarán que el hidalguense los reciba y destrabar de manera inmediata el conflicto estudiantil, 
pese a que el asunto ya fue turnado a la SEP. 
  
:Que entre las prioridades del PRD en el actual periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados figura impulsar una 
ley para dotar de autonomía al Instituto Politécnico Nacional. 
La iniciativa se encuentra ya en la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos en San Lázaro. 
  
:Que hoy por la mañana Jesús Murillo Karam, titular de la PGR, acudirá a Iguala y será el primer funcionario del gobierno 
federal que se reunirá con el gobernador Ángel Aguirre, 14 días después de los hechos de violencia del 26 de septiembre en 
aquel municipio. 
  
:Que al llegar a Aguascalientes, el presidente Enrique Peña Nieto se acercó a saludar a un grupo de vecinos que se 
encontraba detrás de unas vallas. También había algunos normalistas manifestándose por el caso de los estudiantes de 
Ayotzinapa, a quienes el Ejecutivo dijo: “Estamos trabajando para dar con los responsables”. 
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:Que el próximo martes parte una comitiva del gobierno federal, encabezada por los titulares de Sedatu, Fovissste, Infonavit 
y Fonhapo, a una misión en conjunto con el Banco Mundial en Japón, Corea del Sur y Singapur con la finalidad de evaluar 
mejores prácticas en el rescate de centros urbanos y movilidad social. 
  
:Que Jorge Romero anda nervioso por la sucesión electoral para 2015. 
De lo contrario, nadie se explica cómo decidió armar, de la noche a la mañana y con toda la estructura delegacional de Benito 
Juárez, un taller de capacitación vecinal en materia de seguridad y protección civil para impartirse la próxima semana. 
La idea nació originalmente desde hace más de un mes, en las oficinas de la Secretaría de Gobernación de Xiuh 
Tenorio, quien se ha convertido en su principal competidor y se perfila para arrebatarle la delegación al PAN. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
El color amarillo del PRD en Guerrero 
 
Va de retro diputados, en Guerrero 
Andaban de lo más salerosos los diputados de la Comisión Especial del caso Iguala para viajar a Guerrero y “colaborar” en las 
investigaciones de la matanza y desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa. El plan inicial era acudir este fin de semana a 
Iguala para entrevistarse con autoridades estatales y con los familiares de los estudiantes. Pero recibieron un mensaje del 
gobierno guerrerense, todavía a cargo de Ángel Aguirre Rivero, para decirles que mejor no viajaran a “tierra caliente”, porque 
podrían complicar más los enardecidos ánimos de los familiares de las víctimas, nos comentan. Y, en efecto, la agresión que 
recientemente sufrió el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas sirvió como termómetro. Ni tardos, los diputados optaron por 
cambiar de planes. El amarillo tipo perredista no es color bien recibido por los caminos del Sur, nos comentan. 
 
Cué se quedó con las ganas 
Otro político que llegó al gobierno bajo las siglas perredistas no tuvo una buena mañana de viernes. El mandatario oaxaqueño 
Gabino Cué estaba en turno al bate para ocupar la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores, pero le 
comenzaron a tirar algunas curvas que lo sacaron del juego. Sus colegas tomaron la decisión, empujada por los priístas, de 
dejarlo en el dugout y mandar de bateador emergente al duranguense Jorge Herrera Caldera. El encargado de anunciar el 
cambio fue el gobernador de Chihuahua, César Duarte. Será hasta finales de 2015 cuando Cué pueda tomar de nuevo el 
bate. 
 
La fábula del rector y la ministra 
JOSÉ NARRO ROBLES 
Uno de los más jubilosos por la entrega de la medalla legislador Eduardo Neri a la ministra de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, Olga Sánchez Cordero, es el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles. Nos 
comentan que don José fue uno de los promotores de esta entrega y que tejió finísimo para que, primero diputados del PRI, 
luego el PAN y más tarde algunos legisladores de izquierda aceptaran conceder la presea a doña Olga. Al final, las sumas y 
restas se dieron y ambos salieron con amplias sonrisas, de mazorca. 
 
Las tribulaciones del ómbudsman 
No hay tregua para el ómbudsman nacional y cada día ofrece más municiones a sus detractores. De Tlatlaya, pasando por 
Iguala, ahora vienen los cuestionamientos por Michoacán. Grupos civiles enviaron una carta a la senadora perredista Angélica 
de la Peña, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, para preguntar por el reporte del presidente de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia, del caso Michoacán. El 15 de noviembre termina su periodo al frente de 
la CNDH y el doctor tiene encima dos expedientes muy graves por resolver en medio de la sucesión. 
RAÚL PLASCENCIA 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
NO ES EXAGERADO decir que el PRD enfrenta la peor crisis de su historia debido a la matanza de estudiantes en Iguala. EL 
TEMA le está pegando a todos los rincones del partido, inclusive a los planes que tenían líderes perredistas para 2018. SE 
SABE que estaba por anunciarse la llegada de Jesús Zambrano a la Secretaría de Gobierno del DF en sustitución de Héctor 
Serrano, quien buscará ser diputado. SIN EMBARGO, dado que Zambrano, en su calidad de dirigente nacional, fue parte de la 
red que encumbró y encubrió a José Luis Abarca como alcalde Iguala, se ve difícil que Miguel Ángel Mancera quiera 
comprarse el paquetazo de tenerlo como su segundo de abordo. Y EL ASUNTO no para ahí, pues, "Los Chuchos" ya veían un 
2018 con Mancera compitiendo por Los Pinos acompañado por Zambrano peleando por el GDF. ESO SÍ, todos esos planes 
existían antes de que estallara el caso del alcalde perredista acusado de corrupto, narco y asesino.  
 
AUNQUE muchos consideraron como tibia la respuesta inicial de Enrique Peña Nieto ante el Caso Iguala, parece que la 
estrategia de manejo de esa crisis comienza a tomar color. EN EL CURSO de una semana, el discurso presidencial pasó de los 
tradicionales "no habrá impunidad" y el "tope donde tope" al deslinde y la advertencia a gobernadores y alcaldes en la 
reunión de la Conago de que él no les va a hacer su chamba, por lo que deben ponerse a depurar sus cuerpos policiacos. DE 
MANERA paralela, el dirigente tricolor, César Camacho, sorprendió al pedir al gobernador Ángel Aguirre que en vez de poner a 
consulta su permanencia se quede y asuma su responsabilidad. ASÍ QUE todo indica que desde Los Pinos y el búnker tricolor 
buscan aplicar aquello de: al César lo que es del César y a Dios... ¡que les vaya bien!  
 
MUCHAS suspicacias levantó una reunión que el comisionado en Michoacán, Alfredo Castillo, tuvo ayer en el penal de 
Tazumbos, una prisión en construcción. EL FUNCIONARIO federal se vio ahí con jefes de las autodefensas que se convirtieron 
en policías rurales, pero no en un acto oficial con el cuerpo de seguridad, sino sólo con sus cabecillas. CUENTAN que 
estuvieron personajes con mucha fama y no precisamente buena como Juan José Farías "El Abuelo", Luis Torres "El 
Americano", e incluso líderes de "Los Viagras", grupo identificado como una escisión de "Los Caballeros Templarios". ¿DE QUÉ 
habrán hablado o a poco los llevó a escoger su cuarto? Es pregunta sin autodefensa.  
 
...Y CUANDO Emilio Chuayffet despertó, la papa caliente seguía ahí. DESPUÉS de que Miguel Ángel Osorio corrió con el riesgo 
y el desgaste político de ser el interlocutor de los estudiantes del IPN durante dos semanas, ayer la Segob informó que ahora 
será la SEP la que los atienda. CON ELLO, Chuayffet entrará a la negociación, pero muuuy forzado, pues mucho de lo que 
exigían los inconformes ya les fue concedido por Gobernación, y ahora le toca a la SEP cumplirles. Y, COMO reza el dicho: 
"Favor ofrecido, compromiso contraído". 
 
(Redacción, página 10) 

 


